

Ponencia al Proyecto del Senado 517 de la autoría del senador Miguel Pereira



Por: John Paul Vallenilla

ESTOY A FAVOR DEL PROYECTO

Erradicar el uso y trasiego de drogas con las tácticas de miedo de encarcelación y marginación. Este ha sido la encomienda de nuestro gobierno ya por los últimos 40 años. Uno se pregunta cuantos años tienen q pasar para que uno pueda finalmente emitir justo criterio sobre esta practica. Para mi el concepto arranca mal, por que trata de hacer algo que es imposible. Esta probado por la historia de la humanidad que al ser humano le gusta alterar su estado mental. Desde que el hombre es hombre se esta drogando, dopando, alterando, emborrachando, arrebatando, enyoyando, hablando con sus ancestros, etc. Las plantas q alteran el estado mental siempre han sido buscadas, identificadas y usadas por casi todas las civilizaciones de toda la historia de la humanidad, unos mas q otros. ¿Así q por q tratar de erradicar algo q es tan humano como respirar? Seria imposible. Habría q quemar, triturar, deshacerse de todas las plantas que causan este efecto alrededor del mundo y todo el material procesado ya existente. Y después que gastáramos tanto tiempo y dinero haciendo esto estoy seguro que alguien se va a tratar de emborrachar con enjuague bucal y fumando helechos con pintura. Ya que dejamos meridianamente claro que es imposible erradicar el uso de sustancias ¿Qué es lo que se debe hacer? Pues buscar unos limites aceptables, tolerables que permitan el disfrute de los ciudadanos que no se drogan y los que se drogan. Y cuando hablo de los que se drogan me refiero a **todas** las drogas (alcohol y fármacos también). Aunque en mi opinión personal el enfoque de Colorado es el que quisiera para mi país, el enfoque de Holanda salta a la atención por que ha tenido buenos resultados bajando el uso de drogas fuertes, pero primero hay que entender algo que los holandeses ya entendieron, que existen drogas “fuertes” y drogas “suaves”. El Cannabis se identifico como una droga suave por que se conocen los efectos de la planta: Destrezas motoras pobres, razonamiento lento, risa incontrolable, sensación de bienestar, boca seca y ojos rojos. También descubrieron que los que fuman con frecuencia (como los pacientes q fuman todos los días o los recreacionales adictos) ya asimilan estos efectos y podrían hasta pasar una prueba de manejo como se comprobó

recientemente en un experimento hecho por una afiliada de CNN en el Estado de Washington. También entienden los holandeses que las drogas “suaves” no son un puente al consumo de drogas “fuertes” pero un usuario de drogas “fuertes” puede convencer a un usuario de drogas “suaves” a probar una “fuerte”. Así que pensaron en separar a estas dos poblaciones. Por que hay mas probabilidad de que un usuario de marihuana este en contacto con un usuario de drogas “fuertes” en un punto. Agrupar estas subculturas para los holandeses era un error. Así que dejaron que los usuarios de Cannabis pudieran comprar su “droga” en sitios regulados por el gobierno (siempre y cuando no fuera a menores, etc.) y así no juntarlos con los usuarios de drogas “fuertes”. ¿El resultado? El uso de cannabis se quedo igual, pero el uso de drogas “fuertes” bajó. El uso de la heroína y la cocaína bajaron y el gobierno ya no se molestaba en ir tras usuarios de cannabis ahorrando recursos y dinero. Recientemente también esta bajando el consumo de cannabis en menores de edad. Yo se que este proyecto no vislumbra la existencia de establecimientos controlados para la venta de cannabis pero nos envía en esa dirección que es lo que en mi opinión podemos hacer para salvar nuestra juventud. Si existen modelos exitosos ¿Por qué no los imitamos? Como les dije anteriormente al ser humano le gusta alterar su estado mental. Y si no me creen vayan a cualquier pub, restaurante, barra o discoteca miércoles, jueves, viernes o sábado. Y algunos domingos. Los sitios están **llenos** de personas alterando su mente con alcohol, una sustancia que nos cambia la personalidad, nos incapacita para guiar y es **legal**. ¿Por que los mismos argumentos que se usan para prohibir la marihuana no se usan para prohibir el alcohol? Por que la prohibición del alcohol fue un experimento fallido y nadie con dos dedos de frente le gustaría que hiciéramos eso de nuevo. Yo conozco mucha gente que consume cannabis: doctores, profesores, artistas, banqueros, abogados, personas muy exitosas que prefieren fumar marihuana y se que hay muchos mas. ¿Por que a esos miles de personas no les pasa lo que los opositores a la marihuana predicán? ¿Por que conocemos tanta gente brillante y talentosa que consume la marihuana (actores, cantantes, pintores, etc.) y no terminan en la calle tecatos o esquizofrénicos? Hay muchísima data negativa de la marihuana que son simple y sencillamente teorías de relación. Siempre se dice que la marihuana “puede” causar x o y, o esta “relacionada a”. ¿Por que no dicen con certeza y seguridad “La marihuana causa esquizofrenia!”? Por que no hay **ningún** estudio conclusivo que diga que la marihuana causa esquizofrenia. Y si nos preocupa que los menores de edad consuman Cannabis hay que sacarla del punto por que en el punto **no piden identificación**. En una tienda autorizada van a pedir ID para comprar. Así que sacamos a los jóvenes interesados en marihuana de un punto donde le pueden ofrecer cocaína o heroína.

Yo creo que con toda la data que tenemos de nuestro actual estado como país nos podemos dar cuenta con facilidad que las estrategias que hemos usado

en el pasado aunque bien intencionadas han hecho lo contrario a por lo que fueron implementadas. Hoy se gasta mas persiguiendo, arrestando y procesando a usuarios y cada vez son mas y mas. Dijo Winston Churchill que "Puedes contar con que los americanos van a hacer lo correcto. Después que hayan intentado todo lo demás." Yo creo que ya lo hemos intentado todo: inteligencia, vigilancia, tecnología, leyes duras, policías, agentes, patrullas, bloqueos, helicópteros, redadas, pistolas y macanas. Vamos a hacer lo correcto aunque no sea lo popular. Puede haber oposición a esto pero no esta fundada en datos, esta basada en prejuicios, en una campaña mediática bien agresiva con muchos intereses económicos que empezó con "Reefer Madness", que presentaba a un usuario de marihuana loco, violento y ultrajando mujeres y siguió con "Te mata las neuronas", que después se descubrió que el experimento que dijo que la marihuana te mataba las neuronas se hizo bombeandoles a monos el equivalente a 63 cigarrillos de marihuana en 5 minutos con una mascara de gas. Los monos perdían neuronas por la falta de oxigeno (los estaban asfixiando), no por el consumo de marihuana. Los nuevos estudios dicen que el componente CBD del cannabis es un neuro protector y los efectos de el otro componente del cannabis THC causa unos efectos **temporeros** de placer y dificultad en destrezas motoras por como afecta la corteza frontal del cerebro. Estos efectos en usuarios diarios como los pacientes medicinales son menos pronunciados. Y en ambos casos son temporeros.

Así que tenemos la data nueva, conocemos gente que fuma que son totalmente funcionales, hay estados americanos y países alrededor del mundo incluyendo Latinoamérica experimentando con modelos de legalización y hay evidencia del beneficio médico. ¿Qué mas queremos? Si alguno de ustedes de después que vio la data de corazón todavía piensa que debemos seguir igual, vótale en contra al 517. Pero que sea por los hechos, los datos y el sentido común. No por los prejuicios religiosos y las "opiniones" de algunos. Pero si ya te diste cuenta que los horribles números de presos, asesinatos y vidas tronchadas relacionadas a esta planta se deben a nuestras actuales fallidas políticas de droga y no a la planta como tal y si te preocupaste por ver la evidencia y te convenció, te pido por favor que no seas hoy un político, hoy se un servidor publico. No hagas lo correcto políticamente. Haz lo correcto por Puerto Rico y dale un voto a favor a este proyecto. Me han preguntado todos estos días que por que estoy tan interesado en esto. Con tantos problemas que hay en nuestro país por que hablar de marihuana. Que si es por que quiero drogarme y encender un philly en la calle. Numero 1, ya lo he hecho. Numero 2, si yo actualmente fumara marihuana eso quiere decir que no necesito que sea legal para seguir mi practica. Hay otra razón mucho mas grande. En la red social Twitter conocí 2 jóvenes que me contaron la siguiente historia. Me dijeron que hace 2 años en grado 12 querían encontrar

marihuana y experimentar por que nunca la habían usado y un cantante americano que ellos seguían fumaba. Un amigo les dijo por donde pasar y pasaron y compraron, les tomo 3 horas y media desde que decidieron fumar hasta estar en casa de uno de ellos prendiendo. En 3 horas y media estos jóvenes de escuela privada consiguieron marihuana. Y ¿Que es peor que eso? Que donde fueron les ofrecieron cocaína que ellos rechazaron. Creo que ustedes pueden estar de acuerdo en que no podemos dejarle ese negocio a personas sin escrúpulos. Se lo tenemos que sacar de las manos para que no caigan personas allí que pueden ser contaminadas. En un mundo donde la marihuana se vende en tiendas reguladas estos jóvenes tendrían que conseguir un adulto que les diera o esperar a cumplir 21 años. Ambas mas difíciles que capear en un punto y estar prendiendo en 3 horas y media. Y **por eso** es que tenemos que hablar de esto. Por que es un problema que hay que solucionar **ahora** y es igual de importante que los otros. Quizás por tratarse también de nuestra juventud y de pacientes en sufrimiento este tema es hasta mas importante que otros. Por eso me da tanta risa cuando alguien me habla alarmado/a de como va a ser Puerto Rico con toda esa gente arrebatada guiando por la carretera. Mi contestación sería, igual que ahora. ¿No vieron el reportaje de Primera Hora? Se estima que en Puerto Rico ahora mismo hay 500,000 usuarios de marihuana. A mi programa de radio llamo una señora anónimamente para decir que ella trabajaba en la calle y fumaba todo el día. Curiosamente, según ella nunca había tenido un accidente.

Para los adultos que quieren usar marihuana es importante incluir en este proyecto el autocultivo por las mismas razones. Para separar a los usuarios de drogas “suaves” de sitios donde pueden terminar probando drogas “fuertes”. También para que pacientes de cáncer, esclerosis múltiple o epilepsia puedan medicarse sin miedo a ser desprestigiados, arrestados y procesados. Y ¿Como vamos a asegurarnos que los niños no consuman las plantas de sus padres? La contestación a eso es que, al igual que con el alcohol, no podemos estar seguros que en cada casa donde hay alcohol no se lo echan a los niños en el bibi. Confiamos en que no se esta haciendo y tenemos leyes por si alguien que lo hace es denunciado, procesarlo. Pero en la escala de peligrosidad, como quiera nadie ha muerto de una sobredosis de marihuana así que me imagino que es mas seguro para su salud que tu hijo encuentre tu marihuana y la consuma a que encuentre tu Percocet, tu Xanax o tu Grey Goose.

En junio del 2011 se hizo una Comisión Global de Política Anti Droga para estudiar los efectos de la “Guerra Contra Las Drogas” y las políticas que se estaban usando para implementarla. Esta comisión estaba compuesta por Cesar Gaviria, ex Presidente de Colombia, Ernesto Zedillo, ex Presidente de Mexico, Fernando Cardoso, ex Presidente de Brasil, George Papandreou, Primer Ministro de Grecia, George Shultz, ex Secretario de Estado de los Estados Unidos, Javier

Solana, ex Alto Representante de la Union Europea para Política Exterior y Seguridad Común, Kofi Annan, ex Secretario General de las Naciones Unidas, Marion Caspers, ex Secretaria de Estado en el Ministerio Federal de Salud de Alemania, Ruth Dreifuss, ex Presidente de Suiza y Ministra de Asuntos Internos y Paul Volcker, ex Presidente de la Reserva Federal de los Estados Unidos entre otros líderes mundiales y académicos. Después de estudiar la data mundial de los últimos 50 años sus resultados fueron alarmantes. Para ir finalizando solo quiero citar tres párrafos de este reporte.

“La guerra global a las drogas ha fracasado, con consecuencias devastadoras para individuos y sociedades alrededor del mundo. Cincuenta años después del inicio de la Convención Unica de Estupefacientes, y cuarenta años después que el Presidente Nixon lanzara la guerra a las drogas del gobierno norteamericano, se necesitan urgentes reformas fundamentales en las políticas de control de drogas nacionales y mundiales.”

“Nuestros principios y recomendaciones pueden resumirse como sigue: Terminar con la criminalización, la marginalización y la estigmatización de las personas que usan drogas pero que no hacen ningún daño a otros. Desafiar los conceptos erróneos comunes acerca de los mercados de drogas, el uso de drogas y la dependencia de drogas en lugar de reforzarlos.”

“Recomendamos también alentar a los gobiernos a que experimenten con modelos de regulación legal de las drogas a fin de socavar el poder del crimen organizado y para salvaguardar la salud y la seguridad de sus ciudadanos. Esta recomendación se aplica **especialmente al Cannabis**, pero también alentamos otros ensayos de descriminalización y regulación legal que puedan conseguir estos objetivos y proveer modelos para otros.”

Les he dado hoy y estoy seguro que han recibido de otros ciudadanos demasiada información valiosa sobre este tema. Alguna apoyando posturas que ni tan siquiera se vislumbran en este proyecto. Pero al final del día deberían votarle a favor al proyecto 517 por una simple razón. Cargar con 1 onza de marihuana para tu uso personal no justifica una pena de cárcel de ningún termino. Un usuario de marihuana no tiene nada que hacer agrupado con asesinos, violadores y narcotraficantes; excepto volverse peor de lo que entró y pagado por el pueblo de Puerto Rico.